

Mayoría parlamentaria versus mayoría social

El abuso de poder continuado durante cuatro años por el gobierno presidido por Mariano Rajoy ha sido rechazado desde diciembre de 2015 de manera ininterrumpida por la sociedad española. Esa "unidad" de España es claramente minoritaria



Javier Pérez Rovo



El líder del PP, Pablo Casado, durante una sesión plenaria en el Congreso.

12 de noviembre de 2020 - 22:02h □ 5

La mayoría parlante obtuvo la mayoría, embargo, en porcentaje

— como candidato,
2 escaños. Sin
15 escaños.

votaron a las demás opciones políticas. Si a estas últimas sumamos la abstención, la condición de minoría social de una mayoría parlamentaria tan superabundante resulta todavía más llamativa. El 48% del voto válidamente emitido viene a ser el 35% del censo electoral.

Las mayorías absolutas, especialmente cuando son de un solo partido, son traicioneras. Son mayorías internamente contradictorias. Son mayorías que no lo son. De ahí que tengan que ser manejadas con mucho cuidado, porque, de lo contrario, la resaca de la pérdida de la mayoría parlamentaria puede tener consecuencias catastróficas. La respuesta de la sociedad al "abuso" de la mayoría parlamentaria por el partido que ha dispuesto en solitaria de ella, no afecta solamente al gobierno que ha dispuesto de dicha mayoría absoluta, sino que suele extenderse a las siglas del partido que formó dicho gobierno.

Es lo que le ha ocurrido al PP con los años de gobierno de Mariano Rajoy. El presidente "abusó" de la mayoría absoluta alcanzada en 2011 con una intensidad extraordinaria. Llegó incluso a un ejercicio presuntamente delictivo de la acción de gobierno, como vamos sabiendo poco a poco. Y de manera continuada. Aunque no creo que haya más operaciones comparables a la "Operación Kitchen", pienso que esta no es la única operación presuntamente delictiva del gobierno presidido por Mariano Rajoy en la legislatura de 2011-2015.

La tendencia al abuso del poder se fue intensificando a lo largo de la legislatura, llegando a su máxima expresión después de las elecciones europeas de 2014, en las que ya se puso de manifiesto que el bipartidismo que había dominado el sistema político español desde la entrada en vigor de la Constitución había tocado fondo. Mariano Rajoy sabía ya que no volvería a tener nunca mayoría absoluta y decidió abusar al máximo de la que tenía en lo que quedaba de legislatura. La "abdicación" del Rey fue su primera operación y a continuación vino una "orgía legislativa reaccionaria" hasta la disolución de las Cortes en octubre de 2015: reforma de la Ley Orgánica del Tribunal Constitucional, reforma del Código Penal, aprobación de la "ley mordaza" e incluso la aprobación de unos quintos Presupuestos Generales del Estado en una legislatura de cuatro años. La enumeración es ejemplificativa.

Con ese ejercicio abusivo del poder, Mariano Rajoy achicharró las siglas del partido que había presidido y le había llevado a la presidencia del Gobierno. Desde que se hicieron públicos los resultados de las elecciones generales de diciembre de 2015 quedó claro que el PP había quedado en una situación en la que le iba a resultar imposible formar Gobierno. Y por bastante tiempo.

No dio la apariencia de ser así entre 2016 y junio de 2018 porque el PP supo aprovechar el conflicto generado por el *procés* para erigir un cordón sanitario en torno al nacionalismo catalán, esterilizándolo parlamentariamente. El PP ya no disponía de ninguna mayoría parlamentaria de gobierno posible, pero sin el nacionalismo catalán no se podía constituir una mayoría alternativa. Cuando ese cordón sanitario se levantó el 1 de junio de 2018 con la aprobación de la moción de censura que llevó a Pedro Sánchez a la presidencia del Gobierno, se hizo visible lo que estaba presente pero no podía manifestarse desde diciembre de 2015.

El abuso de poder continuado durante cuatro años por el gobierno presidido por Mariano Rajoy cuya máxima expresión fue el intento de imponer una interpretación de la unidad constitucional de España que dejaba fuera de la misma a todo el que no coincidiera con ella, ha sido rechazado desde diciembre de 2015 de manera ininterrumpida por la sociedad española. Esa *unidad* de España es claramente minoritaria. No es posible con base en ella constituir gobierno en democracia. Es la *unidad* de la España de Franco, pero no la unidad de la España Constitucional.

Y de esa *unidad* de España franquista es de la que el PP no puede desprendérse, porque no sabe como hacerlo, sobre todo desde la emergencia de Vox. El ejercicio abusivo del poder por el gobierno de Mariano Rajoy ha generado una oposición muy heterogénea, pero muy mayoritaria. Su heterogeneidad dificulta que el PSOE pueda constituir gobierno de manera estable. Pero su carácter mayoritario es tan rotundo que hace imposible que el PP pueda siquiera intentarlo con credibilidad.

Esto es lo que ha evidenciado la votación de las enmiendas a la totalidad a los Presupuestos Generales del Estado para 2021 este jueves. El PSOE no lo va a tener fácil. Pero el PP lo tiene imposible. Y no por poco tiempo.

ETIQUETAS

[Contracorriente](#)

Publicado el 12 de n



elDiario.es depende de ti

Nuestro periodismo es independiente porque solo nos debemos a nuestros lectores. Si te gusta nuestro trabajo, apóyanos tú también. Te necesitamos más que nunca. [Hazte socio, hazte socia.](#)



APOYA ELDIARIO.ES

Contenido patrocinado

Los lugares abandonados más bellos del mundo
[Descubrir.com](#)

Empresa alemana crea una App para aprender idiomas basada en lecciones de solo 15 minutos al día
[Babbel](#)

Más en eldiario.es

Primera fila
[eldiario.es](#)

Lawfare
[Murcia](#)

Contenido patrocinado

Peter Kürten, el vampiro de Düsseldorf
[National Geographic](#)

Si reconoces a estos futbolistas eres un verdadero fanático del fútbol
[Desafiomundial](#)

Más en eldiario.es

Superduros
[eldiario.es](#)

Protagonistas
[eldiario.es](#)

OFRECIDO POR TABOOЛА

[Siguiente >](#)

La tercera i

[El coronavirus en Canarias: mapas y gráficos](#)[Canarias Ahora](#)[Última hora sobre el coronavirus en España y debate sobre los Presupuestos](#)[Cristina Armunia Berges](#)[Aurora Santos-Olmo](#)[Ayuso, sobre los contratos a una empresa en la que trabaja su hermano: "No hacen otra cosa que emponzoñar la imagen de mi maravillosa familia"](#)[Fátima Caballero](#)[La Junta de Castilla y León pide el confinamiento domiciliario de Burgos y limita las reuniones a tres personas en la ciudad](#)[Laura Cornejo](#)[El Gobierno de Canarias implanta nuevas restricciones en Tenerife para frenar la propagación de la COVID-19](#)[Tenerife Ahora](#)[El Gobierno solventa el primer trámite de los Presupuestos en el Congreso con una fuerte división entre sus posibles apoyos](#)[Rodrigo Ponce de León](#)Únete a la conversación  5**En portada****En portada**

Política

[El Gobierno logra su primer éxito parlamentario con los presupuestos y Sánchez aún confía en sumar a Ciudadanos al bloque de la investidura](#)

Política

[Bomba de racimo de Rivera contra los planes de Inés Arrimadas](#)

Sociedad

[¿Qué está pasando en Madrid? Preguntas y respuestas sobre la caída de los contagios y la evolución de la pandemia](#)

Sociedad

El frío extremo que exige la vacuna de Pfizer supondrá un reto titánico para que llegue a toda la población

The Guardian

A pesar de la letra pequeña, podemos ser optimistas sobre la vacuna contra la COVID-19

Madrid

Los contratos de la Comunidad de Madrid con la empresa para la que trabaja el hermano de Ayuso empezaron con el primer cargo público de la presidenta

Sociedad

Obligaciones, alguna prohibición y reparto equitativo de alumnos: los frentes de batalla de la concertada y la nueva Ley de Educación

Catalunya

La brecha escolar del confinamiento: el 18% de alumnos vulnerables en Barcelona no pudo seguir el curso a distancia

Sociedad

Los colegios privados denuncian que el 90% de los concertados cobran cuotas irregulares a las familias

Economía

No, los desahucios no están prohibidos como dice el Gobierno: hay al menos 70 cada día

Sociedad

Un documental muestra con archivos inéditos 'fake news' del franquismo que aún perduran

Política

Cuca Gamarra, la portavoz fiel a la doctrina de Casado y García Egea que no cambia el tono duro de Álvarez de Toledo

OelDiario.es

Periodismo a pesar de todo

Necesitamos tu apoyo económico para hacer un periodismo riguroso y con valores sociales

HAZTE SOCIO, HAZTE SOCIA

Descubre nuestras apps



Vivimos en redes



[EN](#)[Mis cookies](#)[Contacto](#)